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CDU Rheurdt-Schaephuysen – FRAKTION – Narzissenweg 8 – 47509 Rheurdt 

 
Gemeinde Rheurdt 
z.Hd. Herrn Bürgermeister Dirk Ketelaers 
Rathausstraße 35 
47509 Rheurdt 
 
 17.11.2023  
 
 
 
Antrag zum Haushaltsentwurf 2024 – Straßen- und Wirtschaftswegesanierungen ab 2025 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Ketelaers,  
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
die CDU-Fraktion bittet, folgenden Antrag im Rahmen der Beratungen des Haushaltsentwurfs 
für das Jahr 2024 zu behandeln: 
 
Die vorgestellten Sanierungskonzepte für die Straßen und Wirtschaftswege in der Gemeinde 
Rheurdt haben deutlich gemacht, dass in den nächsten Jahren erhebliche Sanierungsmaßnah-
men erforderlich sein werden.  
 
Auch nach der zu erwartenden Änderung des Kommunalabgabegesetzes zum 01.01.2024 ist da-
von auszugehen, dass die Kommunen einen Anteil der durch Sanierungsmaßnahmen entste-
henden Aufwendungen weiterhin selbstzutragen haben, so dass auch zukünftig entsprechende 
Haushaltsmittel bereitzustellen sind. 
 
Durch die Tatsache, dass die Verwaltung mit der vorgelegten Veränderungsliste die bisherigen 
Haushaltsansätze in Höhe von jeweils 100.000 € in den Jahren 2025 bis 2027 streichen will, 
würde die Notwendigkeit der Sanierungsmaßnahmen im Haushaltsentwurf aus Sicht der CDU-
Fraktion nicht mehr ausreichend klar dargestellt. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Unter der Haushaltsposition 120101 „Öffentliche Verkehrsflächen“ sind in den Jahren 2025 bis 
2027 die bisher angesetzten Investitionskosten von jeweils 100.000 € für notwendige Sanie-
rungsmaßnahmen der gemeindlichen Straßen und Wirtschaftswege beizubehalten. Die 
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Verwaltung wird beauftragt, geeignete Maßnahmen zur Gegenfinanzierung (ohne weitere Erhö-
hung der Hebesätze) vorschlagen. 
 
Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Martin Opdemom 


